

¿Quieres disfrutar de beneficios en más de 110 establecimientos afiliados?

Club de Lectores
EL UNIVERSO

Ingresar | Registrarse

Ediciones Anteriores | Clasificados | Servicios

EL UNIVERSO

Miércoles 2 de marzo del 2011
Guayaquil, Ecuador
Hora Local 09:46



Edición Impresa

Noticias

Opinión

Guayaquil

Deportes

Entretenimiento

Vida

Fotogalerías

Editorial

Columnistas

Cartas al Director

Caricatura

miércoles 02 de marzo del 2011

Columnistas



Gabriela Calderón de Burgos

gabriela.calderon@cato.org | @gabriscalderon

La crisis y la pobreza

Hace dos años escribí un artículo acerca del libro Cuatro décadas que cambiaron nuestro planeta, de Johan Norberg, en el que el autor nos recordaba el progreso humano que el mundo había experimentado entre 1960 y 2005. En diciembre del 2008 –cuando la crisis financiera mundial estaba en todo su apogeo– una minoría sostenía que la globalización había logrado una prosperidad sin precedentes en la historia de la humanidad. Muchos, como el Premio Nobel Joseph Stiglitz, decían que “La crisis de Wall Street es para el mercado lo que la caída del muro de Berlín fue para el comunismo”.

De ser cierto ese fatalismo, las conclusiones optimistas del libro que Norberg escribió a mediados del 2008 (con datos del 2005) deberían haber sido desmentidas con datos más actuales, en los que veríamos un mundo más pobre o con una reducción de pobreza más lenta. Pero eso no es lo que encontramos en el estudio de Laurence Chandy y Geoffrey Gertz, publicado en enero por la Brookings Institution.

Chandy y Gertz dicen: “Calculamos que entre 2005 y 2010, el número total de personas pobres alrededor del mundo cayó en alrededor de 500 millones de personas, de más de 1.300 millones en 2005 a menos de 900 millones en 2010”.

Luego concluyen: “Una reducción de pobreza de esta magnitud no tiene parangón en la historia: nunca antes tanta gente ha dejado la pobreza a lo largo de un periodo tan breve”. Eso dicen de un periodo de seis años que incluye la crisis de los alimentos (2008) y el supuesto “colapso del capitalismo” (2008-2009).

El economista Jeffrey Sachs se lamentaba en septiembre del 2010 que como los países desarrollados no cumplían con sus promesas de aumentar la ayuda externa, no se iban a poder cumplir los Objetivos de desarrollo del Milenio de la ONU para el 2015, principalmente aquel de reducir a la mitad la pobreza entre 1990 y 2015. No obstante, los datos actualizados de Chandy y Gertz indican que esa meta se cumplió en 2008, dos años antes de que Sachs culpara a los países ricos de un potencial fracaso. Además, las proyecciones indican que para 2015 el mundo habrá reducido a la mitad la pobreza nuevamente (de 20,8% de la población mundial en 2008 a alrededor de 10%).

Ni la crisis de alimentos del 2008 ni la crisis financiera mundial han podido borrar el impresionante progreso de la última década. El Banco Mundial concluyó que unos 64 millones adicionales de personas seguirán en la pobreza debido a la crisis. No obstante, compare eso con los casi 500 millones que salieron de esa situación y el saldo de la década sigue siendo muy positivo. Y no se puede negar que eso ha coincidido con la creciente liberalización de las economías, particularmente de dos gigantes donde se ha concentrado la reducción de pobreza: China e India.

Otros Columnistas



¿Es fecundo el perdón?

Por Nicolás Parducci



Mochila para carnaval

Por David Samaniego Torres



La crisis y la pobreza

Por Gabriela Calderón de Burgos



Te necesito

Por Nelsa Curbelo



Doctrina de choque, EE.UU.

Por Paul Krugman

Ahora en Opinión

EDITORIAL

Hacerle el juego a Gadafi

Al momento de redactar estas líneas la oposición en Libia avanza hacia la capital del país, decidida a acabar de una vez por todas con la dictadura de Muamar Gadafi, mientras la solidaridad internacional se extiende por todo el planeta.

La oposición le ha pedido a las potencias occidentales, sin embargo, que se abstengan de cualquier intervención militar, ya que solo a los libios les corresponde decidir su futuro.

Los gobiernos de las naciones industrializadas, la ONU y la ...

Ver más...

Bonil

bonil@andinanet.net

Blog

